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Рассмотрение времени как шкалы хронологических координат, используемых для измерения объ-
ективной (астрономической) и субъективной (социально-исторической) динамики развития госу-
дарства и общества, позволяет дифференцировать два типа исторического процесса: линейный и 
циклический. В рамках линейного история непрерывна и развивается от начальной точки в направ-
лении бесконечности. Циклическая история основывается на рассмотрении рождения (возникнове-
ния) и смерти (окончания) любого явления, в том числе государства и права, в качестве антагонисти-
ческих и вместе с тем взаимно обусловливающих этапов социального развития. В таком понимании 
настоящего как «статического времени» не существует. Субъективное время складывается из «при-
растающего прошлого» и будущего. Последнее, в свою очередь, может восприниматься как репродуци-
руемое современное и альтернатива ему. Сравнение постиндустриальных парадигм будущего в изло-
жении зарубежных и отечественных авторов является основой для изложения авторской концепции 
правопонимания в ее привязке к общетеоретической модели интегративного понимания современ-
ного права.
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Considering time as a scale of chronological coordinates used to measure the objective (astronomical) and 
subjective (sociohistorical) dynamics of the development of a state and society allows diff erentiating between 
two types of historical process: linear and cyclic. As part of a linear story is continuous and develops from the 
starting point in the direction of infi nity. Th e cyclical history is based on considering the birth (occurrence) 
and death (ending) of any phenomenon, including the state and law, as antagonistic and, at the same time, 
mutually stipulating stages of social development. In this understanding of the present, static time does not 
exist. Subjective time is made up of the growing past and the future. Th e latter, in turn, can be perceived as a 
reproducible modern and an alternative to it. Comparison of the post-industrial paradigms of the future in 
the presentation of foreign and domestic authors, is the basis for the presentation of the author’s concept of le-
gal thinking in its connection with the general theoretical model of integrative understanding of modern law.
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